
 

 

 

Эссе на тему: «Почему я стал воспитателем» 

    Научить человека быть счастливым нельзя, но 

воспитать его так, чтобы он был счастливым, можно. 

( А.С.Макаренко) 

Есть такая профессия – любить детей. Я всегда с 

гордостью произношу: «Я воспитатель!». Что может быть 

прекрасней, чем ощущения теплоты обнявших тебя малышей, 

биения их сердец в унисон с твоим! Когда поступала в 

педагогический колледж, то, скорее всего, не понимала, что 

сделала важнейший выбор в своей жизни. Позднее, уже имея 

опыт работы с детьми, пришло осознание, что педагогика – мое 

призвание! 

Делая первые шаги в профессии, я испытывала страх 

перед детьми, постоянно задавая себе вопросы: «А правильно 

ли я сделала, правильно ли сказала?»  Работа в детском саду 

многому меня научила: принимать их такими, какие они есть, 

быть терпимей к  ошибкам других, но требовательней к самой 

себе, а самое главное – бережнее относиться к детям. Я поняла, 

что надо учиться воспринимать лучшее, что в них есть, 

помогая им самим это лучшее в себе увидеть.   

Профессия воспитатель стара как мир. Не зря мамы и 

папы доверяют нам своих крошек. В силу моей профессии 

заключаю, что детский сад – это не то место, где дети должны 

переждать время работы мамы. А дом добра и света, внимания 

и ласки, где нет случайных и злобных натур, где учатся жить. 

Получая из теплых, нежных маминых рук, самое дорогое, что у 

нее есть, я сама зажигаюсь этим теплом и малыш доверчиво 

прижимается ко мне, не чувствуя разницы, улыбается мне. И я 

стараюсь сделать все для него, чтобы он не заметил, что 

мамочка на работе, а вечером не убегал от меня, а обняв, 

обещал завтра вернуться.  

  Но завоевать доверие и любовь детей – непростая 

задача. Они не прощают фальши и очень хорошо чувствуют 

искренность наших отношений. Трудно быть не просто 

наставником, а именно другом для детей, уметь озарить эту 

дружбу благородным увлечением, порывом к чему-то 

светлому, разумному, и тогда, я думаю, в сердце ребенка 



 

 

никогда не появится зло. И мне кажется, у меня это получается, 

потому что мы живем на одной планете.  Мир детства - это та 

таинственная и чудесная планета, жители которой многое 

понимают, чувствуют, но у них мало жизненного опыта. Они 

приобретают этот свой опыт в играх. Я верю, что, пройдя в 

игре первую школу жизни,  мои малыши, становясь 

взрослыми, унесут с собой в жизнь замечательные качества, 

приобретенные в игре: доброту и верность, бескорыстие и 

товарищество, юмор и добродушие, правду и честь. Уверена, 

что игра, как вечный спутник детства, создает предпосылки  

для формирования умственных способностей ребенка и 

воспитывает уверенность в себе, что обязательно поможет 

ребенку в будущем чувствовать себя в жизни успешным.  

В.А.Сухомлинский  утверждал: « От того, как прошло 

детство, кто вел ребенка за руку в детские годы, что вошло в 

его разум и сердце из окружающего мира – от этого в 

решающей степени зависит, каким человеком станет 

сегодняшний малыш». Я считаю, что высшее проявление 

педагогической успешности - это не столько высокие 

показатели усвоения материала, сколько радость, улыбки 

детей, полученные на моих занятиях. Стараюсь научить 

каждого ребенка жить в согласии с самим собой и 

окружающим миром, разбудить любознательность, стремлюсь 

воспитать взаимопонимание, человеколюбие, чтобы Добро, 

Истина, Любовь, Красота, Сострадание остались для них 

ценностями на всю жизнь. 

 


